

UAA realizó las Jornadas de Investigación de Estudios Integrales de Diseño



BOLETÍN 480

- Al enfocar los proyectos en comunidades específicas como "Lotes de los Arellano", se demuestra que la investigación puede ser un motor de cambio y contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA) fue sede de las Jornadas Nacionales de Investigación "Diseño y Vulnerabilidad", un evento que reunió a destacados expertos en diseño de la UAA y la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ).

El objetivo principal de estas jornadas fue identificar las necesidades más urgentes de comunidades vulnerables y, a partir de allí, desarrollar proyectos de investigación colaborativos. Como explicó el Dr. Mario Ernesto Esparza, miembro del Cuerpo Académico "Estudios Integrales de Diseño UAA-CA-111", el propósito es que la investigación en diseño tenga un impacto real en la vida de las personas.

La comunidad de "Lotes de los Arellano", ubicada en las afueras de Aguascalientes, fue el caso de estudio principal. Gracias a la colaboración con el Centro Universitario de Desarrollo Comunitario (CUDECO) del Departamento de Trabajo Social de la UAA, se pudo contar con información valiosa sobre las necesidades y problemáticas de esta localidad.

La Dra. Gema Guzmán Guerra, integrante del cuerpo académico "Filosofía y Construcción del Espacio" de la UACJ, destacó la importancia de la colaboración entre investigadores de diferentes instituciones para abordar problemáticas complejas. Ambos equipos han trabajado juntos desde 2017, fortaleciendo así los lazos académicos y generando conocimiento de manera conjunta.

Finalmente el Dr. Esparza agradeció el apoyo de las autoridades universitarias, especialmente a la Decana del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción, Maestra Ma. Guadalupe Lira Peralta; a la Mtra. Isis Guadarrama de Landa, Jefa de Departamento de Trabajo Social; a la Maestra Yesenia Gómez Avila, coordinadora del CUDECO; al Dr. Ricardo López León líder del Cuerpo Académico UAA-CA-111 y a la Dra. Guzmán Guerra de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

Estas jornadas representan un paso importante hacia una investigación en diseño más comprometida con las necesidades sociales. Al enfocar los proyectos en

comunidades específicas como "Lotes de los Arellano", se demuestra que la investigación puede ser un motor de cambio y contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas. Este enfoque colaborativo y orientado a la comunidad es fundamental para construir un futuro más justo y equitativo.

—000— Ciudad Universitaria 03 de diciembre de 2024